

# EL CAPITAN

## DON ALONSO DE CESPEDES,

### EL BRAVO

Antonio BALLESTER FERNANDEZ

Vivió y murió antes de que su tocayo y también capitán de nuestros Ejércitos imperiales, Alonso de Contreras, viviera y escribiese sus Memorias, tan conocidas y divulgadas. Pero de él, podemos decir lo que Ortega y Gasset afirmó en su prólogo a una de las ediciones de las Memorias del Capitán Alonso de Contreras: que fué un prototipo de aquellos soldados españoles que hicieron y mantuvieron el Imperio. Hombres, digamos resumiendo, de pocas, pero arraigadas convicciones; de gran acción; de temerario arrojo. Devotos de Nuestra Señora; terribles cuando se indisciplinaban.

Alonso de Céspedes no nació en nuestra Ciudad, como alguno de nuestros cronistas, ha escrito: sí su padre, Gabriel de Céspedes, casado don D.<sup>a</sup> María Flores de Quirós, oriunda de Asturias. El hijo de este matrimonio, vió la primera luz en Horcajo de Santiago (Cuenca) en 1518; quedó huérfano muy joven, heredando los mayorazgos y bienes de sus progenitores.

Ingresó como voluntario, al servicio de Carlos V, bajo las órdenes del tercer Duque de Alba, D. Fernando Alvarez de Toledo. Se distin-